

Los Libros

“**LAO-TSZÉ O EL UNIVERSALISMO MÁGICO**”, nuevo libro de *Juan Marín*, editado por Espasa-Calpe Argentina

Bajo el prestigioso signo de la Colección “Austral”, la editorial “Espasa-Calpe Argentina S. A.”, de Buenos Aires-México, ha lanzado a circulación un nuevo volumen del escritor chileno doctor Juan Marín, representante diplomático de Chile en India. Dice la solapa del libro:

“Juan Marín, descollante escritor chileno contemporáneo, médico, viajero inquieto y avizor, polígrafo que ha dado cima a varios libros de diversa temática, es el autor de *Lao-Tszé o El Universalismo Mágico*, la obra que hoy ofrece al público la Colección “Austral” y que es un fascinante estudio sobre el gran filósofo, propulsor del Taoísmo, doctrina que comenzó a propagarse en la China Imperial cinco siglos antes del advenimiento de Cristo al mundo. La más poética leyenda envuelve el origen de Lao-Tszé, que nació viejo, al pie de un ciruelo y al que por el tamaño de sus orejas —que recordaban las hojas de ese árbol— llamaron también “Orejas de Ciruelo” u “Orejas Largas”. Igual misterio aureola su fin terrenal, pero se sabe que hubo una época en que montado en un búfalo, emprendió un viaje desconocido que duró muchos años, para reaparecer después a través de la Historia de China. En el año 517 a. de J. C. consta que tuvo una entrevista con Confucio, impug-

nándole enérgicamente todos sus postulados. "Mística de la inteligencia" es el Toaísmo; la disciplina espiritual en la que millones de seres encuentran la explicación de su destino mortal: "Todo es inestable y perecedero, pero a la vez eterno". Después de fijar, con la mayor acumulación de datos conocidos, la personalidad corporal del filósofo, el autor se dedica a analizar la doctrina de "Tao" —cuyas raíces etimológicas ocupan un interesantísimo capítulo— y su interpretación del Génesis, del Alma, y su posición frente a la Moral y a la política. Ocho son los "inmortales" taoístas a los que nombra y estudia el autor, el cual se detiene, también, en los más importantes discípulos, como Chwan-Tszé, Lieh-Tszé, Lieh-Hauai-Nan-Tszé, Kwan Yun-Tszé, (que escribió *El libro de los sueños*, donde hay muchos anticipos de las teorías freudianas sobre el sueño), y, Yang-Tszé, que propagó el "Taoísmo cínico". Como una ventana a otros mundos posibles del alma es este hermoso libro, saturado de toda la lejana magia del antiquísimo tema que trata y que Juan Marín desentraña con el más moderno sentido crítico, analítico, y respetándolo al mismo tiempo, en todo lo que encierra de inviolable y simbólico.

Este nuevo libro del doctor Marín será seguido, próximamente, en la misma Colección "Austral", por otros dos volúmenes: *Confucio o el Humanismo Didactizante* y *Buda o la negación del mundo*.



"EL ESPÍRITU CRIOLLO", por *Enrique Espinoza*. Edición de Babel.
Colección del Tamar, Santiago de Chile

Enrique Espinoza, escritor argentino radicado en Chile tiempo ha, titula *El espíritu criollo*, a tres estudios dedicados a Sarmiento, Hernández y Lugones, seleccionados entre un número mayor cuya publicación promete para el futuro. El título es feliz, porque